
平成３０年度串間市議会報告会報告書

依 頼 内 容 回 答 回答部署

コミュニティバスを南郷まで、また日南

市のコミュニティバスを市木まで走ら

せることはできないか。

串間～南郷間におけるコミュニティバスの相互乗り入れについては、それ

ぞれの市で設置している地域公共交通会議の承認が必要であるとともに、そ

れぞれに料金や運行形態などが大きく異なることから、慎重な検討が必要で

あると考えております。まずは、本市コミュニティバスの現状や課題等を整

理し、より利便性が高まるよう改善に努めてまいりたいと考えております。

総合政策課

原発の廃棄物処理場はどうなっている

のか。

これまで廃棄物処理場建設の打診はないところでありますが、本市は新エ

ネルギーを推進しており、今後も地域資源を最大限活用したまちづくりを進

めてまいります。

総合政策課

自治会では高齢化により支えあい、コミ

ュニケーションがとりづらい。小さな自

治会でうまくいっているところを紹介

してほしい。

鹿児島県鹿屋市の柳谷集落（通称やねだん）では、「行政に頼らない感動の

地域づくり」をテーマに、全員参加型のむらおこしに取り組んでおり、耕作

放棄地を活用した甘藷栽培による自主財源の確保のほか、独居高齢者宅への

緊急通報装置の設置、さらには空家を迎賓館として整備（芸術家の移住促進）

するなど、年間５千人が視察に訪れる集落となっています。

総合政策課

人口減少対策を早急に取り組んでほし

い。その対策の１つとして、６次産業化

は農家だけでなく、企業と連携して実施

していくべきだ。

本市は、新エネルギーを軸として、豊かな自然を活用したまちづくりを進

めております。今後も引き続き、総合戦略に掲げる事業をはじめとする取組

を推進することによって、人口減少の克服と地域活性化に向けて他自治体と

の差別化を図り、選ばれるまちづくりを進めてまいります。

総合政策課

風力発電を建設しているが、２０年で引

き上げるとのことである。責任を持って

もらいたい。

土地所有者と企業の間で２０年間の土地貸借契約後は原状復旧することに

なっていると伺っております。

総合政策課

人口減少対策は、子育てしやすい環境が

必要で、ここに財源を投入するべきであ

る。

本市は、中学校卒業までの医療費を全額助成するなど、手厚い子育て支援

を行っており、移住対策を含めた人口減少対策でも柱と位置付けているとこ

ろであります。今後も継続して取組を推進してまいります。

総合政策課
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・本城集落は人口減少で機能していな

い。地区の統廃合も考えるべきである。

・行政から自治会合併と簡単に言われる

が、距離があるため地区編成を再考して

ほしい。

現在、地域の生活課題を解決する仕組みづくりとして「地域連携組織」の

設立を支援しています。その中において地域の生活課題を把握するとともに、

その解決に向けた取組を進めていくことにしているところです。

総合政策課

串間市の美しい海岸線など、もっと自然

を活用した対策を研究すべき。

本市は、新エネルギーとエコツーリズムなど、豊かな自然と有機的に連動

させた取組を推進しており、豊かな地域資源の魅力を最大限活用できるよう

調査・研究・検討してまいります。

総合政策課

・各地域においては支所があるが、北方

地区は支所がなく、自治会の意見をまと

めたりするのに不便である。各地域は支

所長が連絡等をしてくれるようだが、北

方に支所を設置して頂きたい。

・北方地区は市の窓口がはっきりしない

ので、１７地区に連絡等をして頂きた

い。

北方地区への支所設置につきましては、現時点では考えておりませんが、

地域の生活課題を解決する仕組みづくりとして「地域連携組織」の設立を支

援しています。その中において地域の生活課題を把握するとともに、その解

決に向けた取組を進めていくことにしているところです。

総務課

都井岬、温泉と効果が出ているものがな

い。責任転嫁で誰が責任を取るのか。

都井岬再開発や串間温泉いこいの里については、現在、その方向性を決定

し、課題解決に向け、事業を進めているところであります。今後も PDCAに
基づき事業の検証をしっかりと行いながら効果的・効率的な事業展開が図ら

れるよう努めてまいります。

総務課

空き家が増えているが、志布志市は３０

万円補助を出しているとのことだが、空

き家対策はどうなっているのか。

現在、市民からの苦情などあった場合には、空家の所有者等に文書等によ

り適正な管理を促しているところです。また、空家の解体に対する補助等は

ありませんが、空家対策を推進するため、平成３１年度から空家等対策計画

の策定に向け取り組む計画であります。

危機管理課
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台風被害をうけ、市にお願いをしたら早

急に対応をして頂き感謝したい。

今後も市民の安心・安全を守るため防災対策を推進し、早急な対応に努め

てまいります。

危機管理課

森林伐採業者へ早朝の配慮をお願いし

てほしい。

伐採業者の方が伐採届を提出する際などを通じ、早朝の配慮についてお願

いしてまいります。

農地水産林政課

泊るところが一軒もない（ホテル）。短

期間でもいいからいこいの里を貸し出

すことはできないか。

串間温泉いこいの里については、これまでの施設機能に加え、公民館や支

所など地域コミュニティ機能を有した施設として整備するとともに、光熱費

の効率化を図るための新エネルギーの導入など、利用促進・地域活性化に資

するためのリニューアルのため、２０１９年度は一時閉館し、改修工事（リ

フレ館・コテージ含む）を行う予定としております。

商工観光スポ

ーツランド推

進課

プロスポーツのキャンプを誘致できな

いか。

プロスポーツキャンプの誘致は、プロ仕様の施設や受入れ体制の整備、宿

泊施設など様々な施設整備を要するとともに、他地域との誘致競合もあるこ

とから課題が多いものと考えます。

現在、スポーツ＆カルチャーランド串間推進協議会と連携し、大学・社会

人等のアマチュア競技の誘致活動を精力的に進めているところであり、プロ

スポーツの誘致についても同協議会をはじめ関係団体等とその可能性につい

て情報収集を行いたいと考えております。

商工観光スポ

ーツランド推

進課

宿泊施設はどうなっているのか。 宿泊施設については、現在のところ本市へのホテル立地の計画はありませ

んが、地域経済への波及効果が期待される中心市街地へのホテル立地につい

て、厳しい状況ではありますが誘致活動を行っております。

商工観光スポ

ーツランド推

進課

都井岬振興策について、米良電機産業の

撤退後の対策は議会でどう議論されて

いるのか。

都井岬再開発については、これまで市議会において説明させていただいて

おりますが、旧都井岬観光ホテル跡地について、トイレ、休憩スペースなど

観光地として最低限の機能を整備するのに合わせ、エコツーリズムや新エネ

ルギーの紹介コーナーをコンパクトにまとめた複合型施設の建設を、水確保

対策と調整を図りながら整備する予定としております。

商工観光スポ

ーツランド推

進課
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崎田地区の稲荷神社に行くまでに道幅

が狭い。途中までは舗装をしているが、

その先は舗装がなく軽トラックしか行

けない。対応をして頂きたい。

他工区との調整を図り、今後検討してまいります。 都市建設課

道の駅の開発が示されたが費用はどう

なっているのか。また、説明が足りない

のではないか。

道の駅整備費用につきましては、昨年実施しました各地区報告会でもご説明させて

いただいておりますが、道路管理者であります国土交通省が負担します費用も併せ

て、概ね２２億円と推定しております。

施設の設計作業のまとめに入っておりますが、イニシャルコスト（初期投資）より

ランニングコスト（維持費）を抑える方に重きをおいたコスト縮減を図っており、運

営予定者からも意見を伺いながら、設計作業を進めています。

本年度末には、施設の設計が仕上がりますので、どの様な施設が整備されるのかイ

メージしやすい資料を作成し行政連絡文書等を活用し周知してまいります。

また、運営予定者も決定し、開業準備作業に着手しておりますので、具体的な道の

駅での取り組みも適宜周知していく考えでございます。

本年度、道の駅の開業に向けた作業の一環として、様々なセミナー等を開催してお

ります。そちらの方にもご参加いただけると幸いです。

東九州道・中心

市街地対策課

串間市民病院に産婦人科と外科がなく

なるとのことで、今後どうなるのか。

産婦人科は、平成３１年５月から非常勤医師による診療になり、週２回または３回

の診療を行います。診療に係る曜日、時間帯については現在調整中です。決まり次第

周知いたします。非常勤医師による診療になることから、分娩はできなくなりますが、

妊婦検診や婦人検診は、可能な範囲で継続していきます。

外科は、常勤医師による診療を続けますが、平成３１年１月から常勤の麻酔科医が

不在になり、全身麻酔が必要な手術は行っておらず、県立日南病院など他の医療機関

へ紹介しています。

なお、整形外科においても、全身麻酔が必要な手術は他医療機関へ紹介しています。

串間市民病院
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水道事業会計で５．５%の利息でかりて
いるが、１％ぐらいの利息があるのでは

ないか。

平成４年に借入した企業債の利息は５．５％ですが、現在の財政融資資金

（元利均等償還、４０年償還）で借入した場合の貸付利息は０．７％となっ

ています。

企業債の繰上償還をする場合、現行の制度では、将来利息相当分を補償金

として支払う必要があるため、繰上償還は予定していないところです。

上下水道課

中学校統廃合により北方中学校の利用

計画はどうなっているのか。

今後、民間活用の公募を行うかどうか、検討してまいりたいと考えており

ます。

学校政策課

本城中学校の跡地利用はどうなってい

るのか。宿泊やキャンプが出来るのでは

ないか。

本城中学校を含む学校跡地につきまして、平成３０年度は６月１２日から

７月３１日で公募を行いましたが、本城中学校においては応募がありません

でした。

その結果を受けまして、募集参加申請期間を平成３１年１月２１日から２

月２８日と定めて、再度の公募を行っております。

学校政策課


